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Guarujá do Sul receberá R$ 12 milhões via 
Programa Estrada Boa Rural

O município foi contemplado com um investimento de R$ 12 milhões por meio do Programa Estrada Boa 
Rural, do Governo de Santa Catarina que visa a melhoria e pavimentação das estradas rurais em todo o estado. 

A prefeita Eliane Fanton e o vice-prefeito Celso Taube estiveram no evento, e receberam a boa notícia.
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CCJ acata PL que autoriza empresas de energia 
a utilizarem valores da Cosip para melhoria das 
redes

A Comissão de 
Constituição e Justiça 
(CCJ) apresentou parecer 
favorável ao Projeto de 
Lei (PL) 350/2024, do 
ex-deputado Soratto 
(PL), que permite às 
concessionárias de 
distribuição de energia 
elétrica e cooperativas de 
eletrificação destinarem 
valores da Contribuição 
para o Custeio do 
Serviço de Iluminação 
Pública (Cosip) para a 
realização de serviços de 
manutenção e expansão 
da rede.

O encaminhamento 
aconteceu na manhã 
desta terça-feira (8), 
durante a reunião 
ordinária do colegiado.

No parecer aprovado, 
o relator, deputado 
Alex Brasil (PL), citou 
o artigo 149-A da 
Constituição Federal 
como base para declarar 
que a Cosip é um tributo 
de competência dos 
municípios e do Distrito 
Federal, e que estes 
entes públicos “possuem 
autonomia para instituí-
lo, bem como para 
regular sua arrecadação, 
destinação e controle”.

Os deputados Mauro 
De Nadal (MDB), 
Rodrigo Minotto (PDT) 
e Napoleão Bernardes 
(PSD) votaram contra o 
parecer, argumentando 
que a matéria interfere na 
autonomia administrativa 
dos municípios, que 

atualmente são os 
responsáveis pela gestão 
dos recursos da Cosip.

Antes de ser votada 
em plenário, o texto ainda 
terá que ser analisado 
nas comissões de 
Finanças e Tributação; de 
Trabalho, Administração 
e Serviço Público; e de 
Assuntos Municipais.

Aprovada nova 
regra sobre abate de 
equídeos com suspeita 
de AIE

Foi aprovado o PL 
72/2025, de autoria 
do deputado Oscar 
Gutz (PL), que proíbe 
o abate de equídeos 
diagnosticados com 
anemia infecciosa 
equina sem que 
seja oportunizada a 
contraprova e realizado 
novo exame, com a coleta 
de nova amostra de 
sangue.

Conforme o autor, 
o regramento busca 
impedir o abate de 
animais sem que a 
doença esteja confirmada.

A aprovação teve por 
base o entendimento 
apresentado pelo relator, 
deputado Volnei Weber 
(MDB), de que a proposta 
“respeita os limites de 
competência legislativa 
concorrente nos termos 
do artigo 24 da legislação 
federal, que permite aos 
estados legislar sobre 
saúde”.

Ele também 
apresentou emenda 
substitutiva global para 
sanar a “imprecisão 
técnica e falta de 
clareza” do texto. Desta 
forma, o projeto segue 
para as comissões de 
Trabalho; de Agricultura 
e Desenvolvimento Rural; 
e de Proteção, Defesa e 
Bem-Estar Animal.

Capacitação em 
Libras para agentes de 
segurança é acatada

Também sob a 
relatoria de Weber, foi 
acatado o PL 102/2025, 
de autoria do deputado 
Alex Brasil, que institui 
a obrigatoriedade de 
capacitação dos agentes 
de segurança pública na 
linguagem brasileira de 
sinais (Libras).

“Trata-se de uma 
iniciativa importante, 
que busca garantir o 
direito à comunicação, 
especialmente 
em situações de 
emergência, e que 
está em conformidade 
com a Lei Brasileira 
de Inclusão e com o 
Decreto 5.626/2005, 
que reconhece a Língua 
Brasileira de Sinais 
(Libras) como meio 
legal de comunicação 
e expressão”, disse o 
parlamentar em seu voto.

Ele também 
apresentou emenda 
substitutiva global para 
retirar dispositivos 
que poderiam criar 
obrigações diretas 
à administração 
pública, tidas como 
inconstitucionais. 
As próximas etapas 
na tramitação do PL 
102/2025 são as 
comissões de Trabalho; e 
de Segurança Pública.

Comissão admite PEC 
que amplia prazo de 
licença para suplentes

Foi admitida a 
Proposta de Emenda 
à Constituição (PEC) 
3/2025, de autoria da 
Mesa Diretora da Alesc, 
que visa ampliar, de 30 
para 120 dias, o período 
mínimo de licença do 
cargo de deputado 

estadual que autoriza a 
convocação de suplente.

Conforme a exposição 
de motivos apresentada, 
a iniciativa retoma a 
redação que vigorou 
antes da alteração 
promovida pela 
Emenda Constitucional 
43/2006, declarada 
inconstitucional pelo 
Supremo Tribunal 
Federal, alinhando 
também a Constituição 
Estadual ao que preceitua 
a Constituição Federal.

O parecer pela 
admissibilidade 
aconteceu por 
unanimidade, seguindo 
o voto favorável 
apresentado pelo relator, 
deputado Pepê Collaço 
(PP). Na sequência, a PEC 
segue para o Plenário 
para ter a admissibilidade 
novamente votada. Caso 
o resultado favorável 
seja confirmado, o texto 
retorna à CCJ para a 
análise do mérito.

Projeto institui 
programa Adote um 
Bicicletário

A CCJ se manifestou 
favoravelmente ao PL 
10/2024, de autoria do 
deputado Jair Miotto 
(União), que institui o 
programa Adote um 
Bicicletário.

Conforme o autor, o 
objetivo da proposição é 
possibilitar que empresas, 
pessoas físicas, entidades 
públicas e comunitárias 
custeiem a instalação, 

reforma e conservação 
de bicicletários, em 
padronização de cores 
e formatos a serem 
estabelecidos pelo Poder 
Executivo.

Em seus votos, os 
deputados que integram 
o colegiado seguiram 
o entendimento 
apresentado pelo relator, 
deputado Alex Brasil, 
pela inexistência de 
óbices constitucionais 
ou legais que impeçam a 
tramitação da matéria.

Com a decisão, 
o projeto segue 
para as comissões 
de Transportes, 
Desenvolvimento Urbano 
e Infraestrutura; e de 
Esportes e Lazer.

Novas semanas 
estaduais de 
conscientização são 
aprovadas

Durante a reunião 
foram aprovados 
dois projetos visando 
a criação de novas 
semanas estaduais de 
conscientização.

O PL 338/2025, do 
deputado Fernando 
Krelling (MDB), trata 
da Semana Estadual 
de Conscientização 
para a Prevenção das 
Consequências da 
Escoliose. A semana será 
celebrada anualmente 
na segunda semana de 
junho, com atividades 
educativas e preventivas. 
O relator foi o deputado 
Fabiano da Luz (PT). 

O projeto segue para a 
Comissão de Saúde.

Já o PL 298/2025, 
do deputado Napoleão 
Bernardes (PSD), dispõe 
sobre a Semana Estadual 
de Mobilização e 
Conscientização sobre as 
Brincadeiras Perigosas, a 
ser realizada anualmente 
na primeira semana de 
junho.

Durante o período, 
estão previstas ações 
educativas na rede de 
ensino para alertar 
sobre riscos físicos, 
psicológicos e sociais 
dessas práticas, além de 
estimular a criação de 
protocolos escolares. O 
relator da matéria foi o 
deputado Pepê Collaço. O 
projeto ainda tramita nas 
comissões de Educação e 
Cultura; e de Defesa dos 
Direitos da Criança e do 
Adolescente.

Dia Estadual do 
Químico é instituído

Por fim, foi aprovado o 
PL 267/2025, de autoria 
do deputado Sérgio 
Guimarães (União), que 
institui o Dia Estadual 
do Químico, a ser 
comemorado anualmente 
no dia 18 de junho.

O relator, deputado 
Pepê Collaço, apresentou 
emenda modificativa 
para adequação à técnica 
legislativa, tornando o 
texto apto a seguir para a 
Comissão de Educação.

GERAL.

Parlamentares analisam propostas sobre Cosip, saúde animal, Libras, datas comemorativas e mobilidade 
em reunião da Comissão de Constituição e Justiça
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O governador em 
exercício Darci Piana e 
o secretário estadual da 
Educação, Roni Miranda, 
assinaram nesta segunda-
feira, 07 de julho a 
nomeação de mais 988 
professores para atuar na 
rede estadual de ensino. 
Eles foram aprovados 
no concurso público 
realizado em 2023 e 
vão atender escolas dos 
32 Núcleos Regionais 
de Educação do Paraná, 
dando aula em diferentes 
disciplinas a partir do 
segundo semestre letivo.

Os profissionais 
convocados nesta 
etapa que por algum 
motivo não assinaram 
a nomeação nesta 
segunda-feira podem 
tomar posse em até seis 
meses. Com esse novo 
grupo, o número de 
profissionais convocados 
para o Quadro Próprio 
do Magistério (QPM) nos 
últimos anos ultrapassa 
4,5 mil em todo o Estado. 
Até então, o Paraná 

estava há 10 anos sem 
realizar concurso público 
para a contratação de 
professores.

Piana ressaltou que 
a nomeação dos novos 
profissionais representa 
uma valorização aos 
professores da rede 
estadual, o que ajuda o 
Paraná a continuar como 
o Estado com a melhor 
educação do Brasil. “Com 
esses novos profissionais, 
passamos a marca de 
4,5 mil professores e 
professoras que vão 
fazer parte do quadro 
de ensino da Secretaria 
de Educação do Paraná”, 
destacou.

“É mais um grande 
passo para a melhor 
educação do nosso 
Estado e do nosso País. 
A transformação que 
fizemos na educação do 
Paraná, que passou do 
sétimo para o primeiro 
lugar no Ideb. Temos 
recebido comitivas de 
outros estados para 
trocar ideias e busca o 

que temos feito aqui”, 
ressaltou o governador 
em exercício. “Toda 
a estrutura colocada 
à disposição dos 
professores e estudantes 
e, principalmente, a 
qualidade dos nossos 
profissionais faz com que 
o Paraná tenha a melhor 
educação do Brasil”.

O secretário Roni 
Miranda salientou que 
a contratação de novos 
profissionais via concurso 
público é mais uma das 
medidas de valorização 
de quem trabalha na 
educação do Paraná. “Não 
é apenas o professor que 
ganha ao ingressar na 
carreira estadual, mas 
os próprios estudantes, 
que terão um profissional 
que terá um vínculo de 
trabalho ao longo dos 
anos”, afirmou.

“Estávamos há 
mais de 10 anos sem 
concurso, e agora, 
além da contratação, 
estamos trabalhando 
numa séria de medidas 

de valorização dos 
profissionais da 
educação. Dobramos o 
padrão de 20 para 40 
horas, 2 mil professores 
vão participar do 
PDE, que é uma 
especialização realizada 
em parceria com as sete 
universidades estaduais, 
e também o Ganhando o 
Mundo Professor, com 
250 professores que vão 
embarcar para o Canadá”, 
disse.

No final do mês, Piana 
sancionou a lei que 
reajusta o salário dos 
professores do magistério 
estadual, que terão 
um aumento médio de 
8,5% nos proventos, a 
ser pago em uma folha 
excepcional no dia 11 
de julho. Além disso, 
250 profissionais da 
rede estadual devem 
fazer, neste semestre, um 
intercâmbio profissional 
no Canadá, por meio do 
programa Ganhando o 
Mundo Professor.

A Secretaria de 

Estado da Educação 
também permitirá que 
2 mil docentes dobrem 
o padrão de aulas, 
passando de 20 horas 
para 40 horas semanais, 
após uma seleção interna. 
A efetivação deve ocorrer 
neste segundo semestre. 
Além disso, outros 2 
mil profissionais vão 
participar do Programa 
de Desenvolvimento 
Educacional (PDE), 
que busca a formação 
continuada dos docentes 
que estão em sala de 

aula, além de permitir 
o avanço na carreira 
profissional.

Participaram 
da solenidade o 
secretário estadual 
da Administração e 
Previdência, Luizão 
Goulart; o chefe da Casa 
Militar, tenente-coronel 
Marcos Tordoro; a 
deputada estadual Cloara 
Pinheiro; e chefes dos 
Núcleos Regionais de 
Educação.

Nomeação de mais 900 professores para a rede 
fortalece a educação estadual
Com esse novo grupo, o número de profissionais convocados para o Quadro Próprio do Magistério nos últimos 
anos ultrapassa 4,5 mil em todo o Estado

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Dionísio Cerqueira reúne diretores para avaliar 
ações educacionais

Na última semana, a 
Secretaria de Educação 
de Dionísio Cerqueira 
reuniu os diretores 
das escolas da rede 
municipal para uma 
avaliação detalhada 
das ações pedagógicas 
desenvolvidas durante 
o primeiro semestre de 
2025. O encontro teve 
como propósito principal 
fortalecer a colaboração 
entre as equipes 
gestoras, professores 
e famílias, buscando 
aprimorar o desempenho 
educacional e garantir a 
continuidade do processo 
de ensino-aprendizagem 

com qualidade.
Durante a reunião, 

foram apresentados 
e discutidos os 
resultados alcançados 
até o momento, com 
destaque para o aumento 
do engajamento 
dos estudantes e o 
acompanhamento mais 
próximo do progresso 
individual de cada aluno. 

O secretário de 
Educação, Evandro 
Vargas, ressaltou que 
o diálogo constante 
entre a gestão escolar 
e a comunidade é 
fundamental para o 
sucesso das estratégias 

pedagógicas. Ele 
enfatizou ainda o papel 
decisivo das famílias, 
cuja participação ativa 
contribui diretamente 
para a motivação e o 
desenvolvimento dos 
estudantes.

Além da análise dos 
avanços, o encontro 
também serviu para 
definir o cronograma das 
formações continuadas 
que serão oferecidas aos 
profissionais da educação 
ao longo do mês de julho. 
Essas capacitações têm 
como objetivo atualizar 
as práticas docentes, 
introduzir novas 
metodologias e fortalecer 
as competências 
pedagógicas, buscando 
atender às necessidades 
específicas de cada etapa 
da educação básica 
municipal. 

O secretário 
destacou que investir na 
qualificação constante 

dos educadores é 
essencial para manter 
a qualidade do ensino e 
responder aos desafios 
que surgem no cotidiano 
escolar.

Outro ponto 
importante discutido 
foi o planejamento do 
recesso escolar, com 
foco na organização das 
unidades de ensino para 
o retorno das aulas e no 
cumprimento integral 
do calendário letivo 
de 2025. Os diretores 
tiveram a oportunidade 
de compartilhar 
sugestões e experiências, 
promovendo um 
ambiente de cooperação 
e troca de ideias que visa 
antecipar soluções para 
possíveis dificuldades no 
segundo semestre. 

Essa preparação 
conjunta busca garantir 
que as escolas estejam 
estruturadas para 
oferecer um ambiente 

acolhedor e eficiente 
aos alunos assim que 
as atividades forem 
retomadas.

O encontro também 
reforçou a importância 
da gestão democrática 
na educação municipal, 
valorizando a 
participação de todos os 
segmentos envolvidos no 
processo educativo. 

O secretário ressaltou 
que a construção 
coletiva de estratégias 
e a transparência 
nas decisões são 
fundamentais para o 
desenvolvimento integral 
dos estudantes e para o 
fortalecimento da rede 
pública de ensino em 
Dionísio Cerqueira.

Essa iniciativa da 
Secretaria de Educação 
demonstra o empenho da 
administração municipal 
em promover uma 
educação que vai além da 
sala de aula, envolvendo 

famílias, educadores e 
gestores em um esforço 
conjunto para superar 
desafios e alcançar 
resultados positivos. 

O compromisso com 
a formação contínua, 
a avaliação constante 
e o planejamento 
cuidadoso do calendário 
escolar são elementos 
que contribuem para 
a construção de um 
ambiente educacional 
mais sólido e eficiente.

Com o recesso escolar 
previsto para julho, as 
escolas terão um período 
para reorganizar suas 
atividades e planejar o 
segundo semestre, que 
promete ser marcado 
por novas ações e 
projetos voltados ao 
aprimoramento do ensino 
e ao desenvolvimento dos 
alunos.

Encontro promovido pela Secretaria de Educação reforça compromisso com qualidade pedagógica e alinha 
formações e recesso escolar

EDUCAÇÃO & CULTURA.
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Guarujá do Sul foi 
ofi cialmente contemplado 
com um investimento de 
R$ 12 milhões por meio 
do Programa Estrada 
Boa Rural, iniciativa 
do Governo de Santa 
Catarina que visa a 
melhoria e pavimentação 
das estradas rurais em 
todo o estado. O anúncio 
dos recursos ocorreu 
durante o lançamento 
ofi cial do programa, 
realizado na quinta-feira, 
3 de julho, na cidade de 
Joaçaba. 

A prefeita Eliane 
Fanton e o vice-
prefeito Celso Taube 
representaram o 
município no evento, que 
marcou o início de uma 
etapa fundamental para 

o desenvolvimento da 
infraestrutura local.

Do montante total 
destinado a Guarujá do 
Sul, R$ 6 milhões serão 
repassados diretamente 
pelo Governo do Estado, 
por meio de convênio 
simplifi cado, enquanto 
os outros R$ 6 milhões 
serão obtidos via 
fi nanciamento junto 
ao Banco Regional de 
Desenvolvimento do 
Extremo Sul (BRDE). 

O programa oferece 
condições facilitadas para 
os municípios, incluindo 
juros subsidiados e 
prazos fl exíveis, o 
que torna o acesso ao 
crédito mais viável para 
prefeituras de diferentes 
portes.

O Estrada Boa 
Rural, idealizado pelo 
governador Jorginho 
Mello, representa o maior 
investimento já feito em 
infraestrutura rural em 
Santa Catarina, com um 
aporte total previsto de 
R$ 2,5 bilhões. 

O objetivo é 
pavimentar 2.500 
quilômetros de 
estradas rurais nos 295 
municípios catarinenses, 
melhorando o 
escoamento da produção 
agrícola, facilitando 
o acesso a serviços 
essenciais e promovendo 
o desenvolvimento 
econômico e social das 
regiões interioranas.

O programa está 
estruturado em duas 

frentes principais: 
metade dos recursos será 
repassada diretamente 
aos municípios por 
meio de convênios 
simplifi cados, garantindo 
agilidade na execução 
das obras; a outra metade 
será disponibilizada 
por meio de linhas de 
crédito oferecidas pelas 
agências BRDE e BADESC, 
conforme a escolha e 
a necessidade de cada 
município.

A prefeita Eliane 
Fanton destacou 
a importância do 
programa para Guarujá 
do Sul, afi rmando que 
o investimento trará 
melhorias signifi cativas 
para a qualidade de vida 
da população rural. 

“Esse recurso é 
fundamental para que 
possamos avançar na 
infraestrutura viária 
do nosso município, 
garantindo estradas 
mais seguras e acessíveis 
para os moradores 
e produtores locais”, 
afi rmou. 

Ela também ressaltou 
que o Governo do 
Estado subsidiará os 
juros e as correções dos 
fi nanciamentos, além 
de oferecer um ano 
de carência e prazo de 
até quatro anos para a 
quitação, facilitando a 
adesão dos municípios ao 
programa.

Com a confi rmação 
dos recursos, o Executivo 
municipal já iniciará 

os estudos técnicos 
e levantamentos 
necessários para a 
elaboração do projeto 
de pavimentação, etapa 
essencial para o início 
das obras. A expectativa 
é que, com a conclusão 
dos trabalhos, as estradas 
rurais de Guarujá do 
Sul recebam melhorias 
duradouras, contribuindo 
para o desenvolvimento 
sustentável da região.

Além dos benefícios 
diretos para o município, 
o Programa Estrada Boa 
Rural amplia o acesso e a 
qualidade das vias rurais, 
o que pode impulsionar 
a economia local e 
melhorar a mobilidade 
e segurança para os 
moradores dessas áreas.

Guarujá do Sul receberá R$ 12 milhões via 
Programa Estrada Boa Rural
Do montante destinado a Guarujá do Sul, R$ 6 milhões são do Governo do Estado, enquanto os outros R$ 6 
milhões serão obtidos junto ao BRDE

GERAL.
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No dia 28 de junho, 
a Prefeitura de Guarujá 
do Sul recebeu a visita 
do deputado federal 
Valdir Cobalchini, que 
oficializou a destinação 
de R$ 500 mil em 
emendas parlamentares 
para o município. Os 
recursos serão aplicados 
igualmente nas áreas de 
saúde e infraestrutura, 
com R$ 250 mil para 
cada setor, atendendo a 
demandas prioritárias da 
administração municipal.

A entrega oficial 
ocorreu em uma 
reunião na Câmara de 
Vereadores, que contou 
com a presença da 
prefeita Eliane Fanton, 
do vice-prefeito Celso 
Taube, dos vereadores 
Claudemir e Rodrigo, do 
assessor parlamentar 
Elmar Hentz, além do 

presidente do MDB local, 
Renan Lohmann. 

Durante o encontro, 
o vice-prefeito destacou 
a importância do apoio 
político para garantir 
investimentos que 
impactam diretamente 
a vida da população. 
“Esses recursos chegam 
em um momento crucial 
e vão permitir melhorias 
concretas nos serviços 
essenciais. Agradecemos 
ao deputado Valdir 
Cobalchini pela atenção 
dedicada a Guarujá 
do Sul”, afirmou Celso 
Taube.

Além desse repasse, 
a Prefeitura já havia 
recebido, na mesma 
semana, mais R$ 200 
mil destinados à saúde, 
por meio de uma emenda 
do deputado estadual 
Pezenti. Com isso, o total 

de recursos adicionais 
para essas áreas soma R$ 
700 mil, valor que amplia 
o orçamento municipal e 
possibilita a execução de 
projetos importantes.

A prefeita Eliane 
Fanton ressaltou que 
esses recursos vão 
possibilitar avanços 
concretos na qualidade 
dos serviços públicos. 

“Com esse aporte, 
poderemos investir em 
melhorias que impactam 
diretamente a rotina 
dos nossos moradores, 
seja na ampliação do 
atendimento na saúde ou 
na execução de obras que 
facilitam o dia a dia da 
comunidade”, explicou.

O deputado Valdir 
Cobalchini, que possui 
ampla experiência 
em cargos públicos 
estaduais, destacou que 

sua atuação tem sido 
pautada pela busca de 
soluções práticas para 
as necessidades dos 
municípios catarinenses. 

“Meu compromisso 
é trabalhar para que 
recursos cheguem onde 
são mais necessários, 
ajudando a melhorar 
a infraestrutura e os 
serviços de saúde, que 
são fundamentais para o 
bem-estar das pessoas”, 
afirmou.

Esses investimentos 
permitem que Guarujá 
do Sul avance em 
projetos que vão desde a 
manutenção e ampliação 
dos serviços de saúde 
até melhorias em vias 
públicas e outras obras 
de infraestrutura, que 
contribuem para a 
mobilidade e segurança 
da população.

A visita dos deputados 
também reforçou 
o diálogo entre a 
administração municipal 
e os representantes 
estaduais e federais, 
um canal essencial para 
identificar prioridades 
e garantir os recursos 
necessários para a 
execução de políticas 
públicas.

Com esses recursos, 
a Prefeitura de Guarujá 
do Sul poderá acelerar 
ações que impactam 
diretamente a qualidade 
de vida dos moradores, 
promovendo melhorias 
que vão além do imediato 
e que contribuem para 
o desenvolvimento 
sustentável da cidade.

Guarujá do Sul recebe R$ 700 mil em emendas para a 
saúde e infraestrutura
Valores foram destinados pelos deputados, Federal Valdir Cobalchini, R$ 500 mil e Estadual Rafael Pezenti, 
R$ 200 mil

GERAL.

A Administração 
Municipal de São José 
do Cedro concluiu 
nesta semana uma 
importante etapa em 
seu compromisso com 
a inclusão social ao 
finalizar a instalação de 
brinquedos adaptados 
na Praça Antônio 
Foppa, especialmente 
destinados aos alunos 
da APAE (Associação 
de Pais e Amigos dos 
Excepcionais).

Os equipamentos, 
adquiridos há cerca 
de um ano, foram 
cuidadosamente 
instalados para 
garantir acessibilidade 
e segurança, 
proporcionando um 
espaço de lazer inclusivo 
para pessoas com 
deficiências físicas e 
cognitivas.

A iniciativa representa 
um avanço significativo 
na promoção da inclusão 

social no município, 
ampliando as opções 
de lazer acessível para 
usuários de diferentes 
faixas etárias e 
necessidades especiais, 
garantindo que todas as 
crianças e jovens tenham 
direito a brincar, à 
diversão e à socialização 
em ambientes públicos 
preparados para acolher 
a diversidade.

Além disso, a 
instalação dos 

equipamentos 
adaptados contribui 
para a sensibilização 
da comunidade 
sobre a importância 
da acessibilidade, 
incentivando o 
respeito às diferenças 
e a construção de uma 
sociedade mais justa e 
igualitária.

A Praça Antônio 
Foppa, tradicional 
ponto de encontro da 
população, ganha agora 

um novo significado ao 
se tornar um espaço 
acessível e inclusivo, 
onde pessoas com e 
sem deficiência podem 
compartilhar momentos 
de lazer e interação. 

A Prefeitura de 
São José do Cedro 
segue empenhada em 
desenvolver políticas 
públicas e ações que 
promovam a inclusão 
plena, o respeito à 
diversidade e a melhoria 

da infraestrutura urbana, 
garantindo que todos os 
cidadãos tenham acesso 
a serviços e espaços 
que atendam às suas 
necessidades.

Com a instalação dos 
brinquedos adaptados, a 
expectativa é que a Praça 
Antônio Foppa se torne 
um ponto de referência 
em acessibilidade e 
inclusão no município, 
inspirando outras 
iniciativas semelhantes. 

GERAL.

Cedro amplia inclusão com instalação de 
brinquedos adaptados na praça
A Praça Antônio Foppa é um espaço acessível que oferece novas oportunidades de lazer para 
alunos da APAE e fortalece a convivência comunitária
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A Administração 
Municipal de São José do 
Cedro marcou presença, 
no último sábado, 05 
de julho, na 3ª Sessão 
de Crédito e Rodada 
de Negócios, realizada 
durante a 27ª Festa 
do Chapéu de Palha e 
3ª Expo Bom Jesus, no 
município vizinho de 
Bom Jesus do Sul, Paraná. 

O principal objetivo 
da participação da 
delegação cedrense foi 
divulgar a ExpoCedro 
2025, feira que promete 
movimentar o calendário 
de eventos do Extremo 
Oeste catarinense e 
fortalecer a economia 
local e regional.

Representando o 
município, estiveram 
presentes o secretário 
de Planejamento, Julio 
Cesar Niederauer, a 
atendente da Sala do 
Empreendedor, Marlei 
Hoffmann, e a agente de 
desenvolvimento, Marisa 
Ongaratto Boniatti. 

O evento reuniu um 

público diversificado, 
composto por 
empresários, instituições 
financeiras, lideranças 
públicas e representantes 
de entidades da região, 
criando um ambiente 
propício para a troca 
de experiências, o 
estabelecimento de 
parcerias e a geração de 
novas oportunidades de 
negócios.

Durante a rodada de 
negócios, a equipe de São 
José do Cedro apresentou 
os principais atrativos 
da ExpoCedro 2025, que 
acontecerá nos dias 26, 
27 e 28 de setembro. 

O secretário Julio 
Cesar destacou a 
importância estratégica 
do evento para o 
município e para a região 
como um todo. 

“Nossa participação 
foi fundamental para 
estreitar laços com 
empresários, investidores 
e gestores públicos do 
sudoeste do Paraná e 
também de municípios 

argentinos que fazem 
parte da faixa de 
fronteira. Queremos 
convidar formalmente 
expositores, empresas e 
instituições para fazerem 
parte dessa grande feira, 
que será um marco 
regional”, afirmou.

A ExpoCedro tem 
como objetivo não 
apenas promover a 
economia local, mas 
também ampliar a 
integração entre os 
estados vizinhos e países 
fronteiriços, fortalecendo 
o intercâmbio comercial 
e cultural. O evento 
reunirá diversos 
segmentos produtivos, 
proporcionando um 
espaço para a exposição 
de produtos, serviços 
e inovações, além de 
fomentar o turismo e a 
cultura regional.

O prefeito de São 
José do Cedro, Fernando 
Júlio Will, reforçou a 
relevância da feira para 
o município. Segundo 
ele, a ExpoCedro é uma 

oportunidade para 
consolidar a cidade como 
polo econômico e cultural 
no Extremo Oeste 
catarinense.

“Estamos trabalhando 
para que a feira cresça a 
cada edição, oferecendo 
uma estrutura moderna 
e atrações que atendam 
tanto ao público local 
quanto aos visitantes de 
toda a região. Queremos 
que a ExpoCedro seja 
um evento que una 
negócios, cultura e 

lazer, promovendo 
o desenvolvimento 
sustentável da nossa 
cidade”, destacou o 
prefeito.

Além da divulgação da 
feira, a presença na Festa 
do Chapéu de Palha e na 
Expo Bom Jesus permitiu 
a troca de experiências 
com outras cidades 
e setores produtivos, 
ampliando a rede de 
contatos e fortalecendo a 
cooperação regional. 

O lançamento oficial 

da ExpoCedro 2025 
está previsto para o dia 
11 de julho, quando 
serão divulgadas mais 
informações sobre 
a programação, os 
expositores confirmados 
e as atrações culturais 
que farão parte do 
evento. A expectativa 
é reunir um público 
expressivo e consolidar 
a feira como um dos 
principais eventos do 
calendário regional.

Administração municipal divulga ExpoCedro 2025 
em evento regional no Paraná
Representantes municipais participaram da Sessão de Crédito e Rodada de Negócios durante a 27ª 
Festa do Chapéu de Palha, em Bom Jesus do Sul

GERAL.

O governador Jorginho 
Mello lançou, na última 
quinta-feira, 3 de julho, 
o programa Estrada Boa 
Rural. O ato, realizado 
em Joaçaba, contou 
com a presença de 
202 prefeitos de todas 
as regiões do estado. 
A iniciativa histórica 
visa pavimentar 2.500 
quilômetros de vias 
rurais em todos os 295 
municípios do estado. 

Com um investimento 
total de R$ 2,5 bilhões, 
esta nova fase do 
bem-sucedido plano de 
infraestrutura “Estrada 
Boa” do estado é dedicada 
a melhorar a qualidade 
de vida e impulsionar a 
espinha dorsal econômica 
dos setores agrícola e 
agroindustrial de Santa 
Catarina.

“Eu fiz questão de vir 
lançar aqui em Joaçaba, 
porque é o interior de 
Santa Catarina e hoje o 
interior tem empresas e 
granjas, que faturam mais 
do que uma pequena 
empresa da cidade. Então, 

o prefeito vai escolher, 
junto com a secretaria 
de Infraestrutura, quais 
os trechos que ele quer 
asfaltar primeiro, onde 
tem mais demanda, onde 
tem mais crescimento, 
onde tem escola, enfim, 
tem critérios. E não é 
para fazer um asfalto 
qualquer, porque é 
asfalto de qualidade, 
sinalizado, bem pintado 
e com uma resistência 
muito boa no padrão 
daqueles que nós 
estamos fazendo por aí”, 
afirmou o governador 
Jorginho Mello. 

“O Estrada Boa Rural 
é um compromisso com 
o povo trabalhador 
de Santa Catarina, 
fortalecendo nossa 
posição como líder 
nacional no agronegócio”, 
acrescentou.

Os 2.500 km 
de estradas rurais 
pavimentadas vão mais 
do que dobrar o número 
de rodovias municipais 
com asfalto existentes. 
Hoje são cerca de 2.000 

km pavimentados nas 
cidades catarinenses, sem 
levar em conta rodovias 
estaduais e federais. 
Esse número será 
ampliado para 4.500 km 
de estradas municipais 
pavimentadas, um 
aumento de 126%.

Para efeito de 
comparação, 5.158,60 
km de rodovias estaduais 
são asfaltadas. Além 
disso, existem cerca de 
2.300 km de rodovias 
federais e são 1.980 km 
de rodovias municipais 
pavimentadas. Mesmo 
levando em conta toda 
essa malha rodoviária 
catarinense, o aumento 
continua sendo 
expressivo. 

O Estrada Boa Rural 
aumentará em 26% o 
número total de km em 
rodovias catarinenses 
com asfalto.

O programa foi 
concebido como uma 
parceria robusta entre o 
estado e os municípios. 
O investimento de R$ 
2,5 bilhões está dividido 

estrategicamente: 
R$ 1,25 bilhão será 
transferido diretamente 
aos municípios por 
meio de Convênios 
Simplificados, e outro R$ 
1,25 bilhão será aportado 
nas agências financeiras 
do estado, BRDE e 
BADESC. 

Essa estrutura permite 
que os municípios 
obtenham financiamento 
para sua contrapartida, 
com um benefício 
significativo: o Estado 
de Santa Catarina 
cobrirá todos os juros 
e correções desses 
empréstimos, com um 
ano de carência e quatros 
anos para pagar.

O padrão adotado para 
as pistas prevê até sete 
metros de largura com 
duas pistas de rolamento 
de três metros, além de 
dois acostamentos de 
meio metro, ao custo 
médio de R$ 1 milhão 
por quilômetro. 

“Estruturamos um 
programa que é ao 
mesmo tempo ambicioso 

e acessível para todos 
os nossos municípios. 
Ao fornecer um plano 
técnico claro, orçamentos 
padronizados e um apoio 
financeiro abrangente, 
estamos capacitando os 
governos locais a realizar 
melhorias históricas 
em sua infraestrutura”, 
disse o secretário de 
Estado da Infraestrutura 
e Mobilidade, Jerry 
Comper.

“O Programa Estrada 
Boa Rural é um marco 
para o desenvolvimento 
do campo catarinense. 
Com este investimento 
histórico, estamos 
garantindo mais do 
que estradas: estamos 
promovendo qualidade 
de vida e oportunidades 
para quem vive e trabalha 
no meio rural. Estrada 
boa significa escoamento 
mais eficiente da 
produção, redução de 
custos logísticos e acesso 
ampliado aos mercados”, 
destacou o secretário de 
Estado da Agricultura e 
Pecuária, Carlos Chiodini.

Os municípios podem 
participar submetendo 
projetos para dois 
trechos, um em 2025 
e outro em 2026. A 
elegibilidade baseia-se no 
cumprimento de critérios 
econômico-sociais e 
técnico-financeiros, 
como conectar uma 
comunidade rural a 
uma via pavimentada, 
atender empresas ou 
cooperativas locais e 
garantir o acesso de pelo 
menos duas propriedades 
rurais por quilômetro de 
nova pavimentação.

O programa exige uma 
contrapartida mínima 
dos municípios, de valor 
igual ao montante a ser 
repassado pelo estado. 
Essa contrapartida pode 
ser cumprida através do 
financiamento subsidiado 
pelo estado, com recursos 
próprios do município, ou 
por uma combinação que 
inclua bens e serviços 
mensuráveis.

Governador lança programa que investirá R$ 2,5 bilhões em 
estradas rurais
Programa Estrada Boa Rural promete transformar a realidade da infraestrutura no interior de SC

GERAL.
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Sob o olhar atento 
de mais de 500 
participantes, a Central 
Sicredi PR/SP/RJ realizou 
mais uma edição do 
Summit Governança, nos 
dias 2 e 3 de julho, no 
Mabu Thermas Grand 
Resort, em Foz do Iguaçu 
(PR). O evento reuniu 
presidentes, diretores 
e conselheiros de 
administração e fi scais 
das cooperativas Sicredi 
que atuam nos estados 
do Paraná, São Paulo e 
Rio de Janeiro. 

Com o objetivo de 
alinhar essas lideranças 
ao norte estratégico 
do Sicredi, o encontro 
reforçou a importância 
de manter viva a essência 
cooperativa, consolidar 
um modelo de negócio 
único frente ao sistema 
fi nanceiro tradicional 
e reafi rmar o foco no 
relacionamento próximo 
com a comunidade, 
na humanização do 
atendimento e no 
compromisso com o 
desenvolvimento local, 
através de projetos 
de apoio à educação, 

inclusão fi nanceira, 
voluntariado e 
diversidade.

Durante o evento, 
foram promovidas 
refl exões sobre o 
presente e o futuro da 
governança, ressaltando 
a necessidade de 
comprometimento 
com esses valores para 
conduzir a instituição 
fi nanceira em um 
cenário de constantes 
transformações.

A governança vai 
além do cumprimento 
de normas e 
regulamentos: trata-se 
de um compromisso 
ativo e contínuo, que 
alinha valores e ações, 
fortalece a confi ança 
dos associados e 
consolida o vínculo das 
cooperativas Sicredi com 
as comunidades”, afi rmou 
o diretor executivo da 
Central Sicredi PR/SP/
RJ, Maroan Tohme, na 
abertura do Summit. Ele 
lembrou ainda sobre as 
inovações tecnológicas 
que vêm impactando os 
negócios. 

“É claro que devemos 

investir em digitalização, 
mas para que seja mais 
um canal de comunicação 
e de resolução de 
problemas. Porém, não 
pode ser uma estratégia 
para tirar das pessoas o 
direito de ter contato com 
nossos colaboradores. 
Dizem que andamos na 
contramão do mercado 
por abrir novas agências, 
mas em minha opinião, 
estamos andando 
na direção do que a 
sociedade e o associado 
querem: conexões 
verdadeiras”, enfatizou.

Os números têm 
mostrado a assertividade 
da estratégia: em 2025, 
o Sicredi superou a 
marca de 9 milhões de 
associados, ultrapassou 
2.900 agências e 
passou a administrar 
um patrimônio líquido 
acima de R$ 44 bilhões. 
Os ativos já somam mais 
de R$ 413 bilhões. Nos 
estados do Paraná, São 
Paulo, Rio de Janeiro e 
parte de Santa Catarina 
— onde atuam as 31 
cooperativas da Central 
Sicredi PR/SP/RJ — o 
crescimento tem sido 
ainda mais acelerado. 

Em apenas oito anos, 
o número de associados 

saltou de 1 milhão para 
mais de 2,4 milhões, 
com a previsão de 
alcançar cerca de mil 
agências em 2025. No 
Paraná, o Sicredi é líder 
absoluto em número 
de agências, com mais 
de 190 unidades à 
frente da segunda 
colocada no ranking. 
Aproximadamente 12% 
da população do estado é 
associada à instituição.

Roberto Rodrigues 
ex-presidente da Aliança 
Cooperativa Internacional 
(ACI) e ex-presidente 
da Organização das 
Cooperativas Brasileiras 
(OCB), foi um dos 
destaques do Summit 

Outro momento 
marcante do Summit 
foi a palestra da 
Superintendente no 
Sistema OCB, Tânia 
Zanella, que abordou 
a importância do 
cooperativismo e o 
cenário político atual. 

Outra apresentação 
relevante do Summit 
foi a da Chefe do 
Departamento de 
Organização do Sistema 
Financeiro (DEORF) 
do Banco Central do 
Brasil, Carolina Pancotto 
Bohrer. A executiva 

trouxe um panorama 
detalhado da atuação das 
cooperativas de crédito 
no país, demonstrando 
o forte crescimento e os 
resultados expressivos 
alcançados. 

Já na palestra “Um 
passo por vez: O Legado 
do Cooperativismo”, 
Paulo Soares contou 
a história do Sicredi e 
da Casa Cooperativa, 
localizada em Nova 
Petrópolis (RS), 
uma entidade sem 
fi ns lucrativos, que 
tem como principal 
objetivo fomentar a 
educação e a cultura do 
cooperativismo.

Para fechar o evento, 
Luís Justo falou sobre 
o “Rock in Rio Business 
Model” e o quanto o 
encantamento tem a 

capacidade de conquistar 
e reter clientes. O CEO do 
festival abriu a palestra 
falando sobre como a 
música I Can’t Get No 
Satisfaction, do Rolling 
Stones, inspirou Roberto 
Medina a empreender 
com um propósito. 

Para materializar tudo 
isso, aconteceram três 
painéis denominados 
“Projetos de Impacto”, 
sendo um com os 
jovens conselheiros, 
outro com as mulheres 
conselheiras e um com 
os educadores que 
participam dos projetos 
sociais do Sicredi, entre 
eles o A União Faz a Vida, 
programa que objetiva 
construir e vivenciar 
atitudes e valores de 
cooperação e cidadania. 

Summit Governança Sicredi discute a expansão da 
instituição com base em seus valores
Com palestra do ex-ministro Roberto Rodrigues, lideranças das cooperativas que atuam no Paraná, São 
Paulo e Rio de Janeiro reforçaram modelo cooperativo como base para expansão sustentável e atuação 
próxima ao associado
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No dia 1º de julho, a 
Administração Municipal 
de Barracão (PR), por 
meio da Secretaria de 
Saúde, promoveu mais 
uma edição do “Encontro 
de Gestantes”, realizado 
no ESF do Bairro 
Industrial. 

O evento teve 
como foco principal a 
prevenção de acidentes 
e o ensino de primeiros 
socorros em recém-
nascidos, com ênfase 
na Obstrução de Vias 
Aéreas por Corpo 
Estranho (OVACE), uma 
das emergências mais 
comuns e perigosas nos 
primeiros meses de vida 
dos bebês.

A iniciativa 
contou com o apoio 
fundamental do Serviço 
de Atendimento Móvel 
de Urgência (Samu) e do 
Corpo de Bombeiros de 
Dionísio Cerqueira, que 
estiveram presentes para 
orientar as futuras mães 

sobre como identificar 
rapidamente os sinais de 
engasgo e agir de forma 
correta até a chegada do 
socorro especializado.

Durante a palestra, as 
equipes demonstraram 
técnicas práticas, como a 
manobra de desobstrução 
das vias aéreas, 
capacitando as gestantes 
a agirem com segurança 
e rapidez em situações de 
emergência.

Segundo a 
organização, o principal 
objetivo do encontro foi 
empoderar as gestantes 
com conhecimentos 
práticos que podem 
salvar vidas em 
momentos críticos. 

“A informação é uma 
ferramenta essencial 
para a segurança 
dos bebês. Ao saber 
como agir, a mãe pode 
evitar complicações 
graves enquanto o 
atendimento profissional 
não chega”, destacou 

uma representante da 
Secretaria de Saúde.

O “Encontro de 
Gestantes” é uma ação 
contínua da Secretaria 
de Saúde de Barracão, 
que busca promover 
o acolhimento, a 
informação e o cuidado 
integral durante todo o 
período gestacional. 

Além dos primeiros 
socorros, os encontros 
abordam temas 
importantes como 
amamentação, saúde 
mental, nutrição e 
cuidados essenciais 
com o recém-nascido, 
criando um ambiente de 
troca de experiências e 
fortalecimento da rede de 
apoio às futuras mães.

O secretário de 
Saúde, Dr. Carlos Santin, 
ressaltou a importância 
da iniciativa para a 
comunidade local. 

“Estamos 
comprometidos em 
oferecer suporte 

completo às gestantes, 
preparando-as para os 
desafios da maternidade 
e para situações 
de emergência que 
podem acontecer 
inesperadamente. A 
parceria com o Samu e 
o Corpo de Bombeiros 
fortalece ainda mais esse 
trabalho, garantindo 
que as informações 
repassadas sejam 
técnicas e atualizadas”, 
afirmou.

Além disso, o 
encontro reforça o papel 

da prevenção como 
estratégia fundamental 
para reduzir acidentes 
domésticos e garantir 
a saúde e o bem-estar 
das crianças desde os 
primeiros dias de vida. 

A capacitação das 
mães contribui para 
a construção de uma 
comunidade mais 
preparada e consciente, 
capaz de agir com 
rapidez e eficiência em 
situações que exigem 
primeiros socorros.

A iniciativa também 

fortalece o vínculo entre 
as gestantes e os serviços 
de saúde do município, 
promovendo maior 
confiança e acesso às 
orientações necessárias 
para o cuidado integral 
da mãe e do bebê. A 
Secretaria de Saúde 
planeja continuar 
realizando esses 
encontros regularmente, 
ampliando os temas 
abordados e envolvendo 
cada vez mais a 
comunidade.

Gestantes participam de palestra sobre primeiros 
socorros em Barracão
Encontro promovido pela Secretaria de Saúde abordou técnicas para agir em casos de engasgo em bebês, com 
apoio do Samu e Corpo de Bombeiros

GERAL.
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Em uma noite 
carregada de história, 
riffs pesados e lágrimas, 
o Black Sabbath fez sua 
derradeira apresentação 
no sábado (13), em 
Birmingham, cidade 
natal do grupo que 
revolucionou a música 
mundial. Com Ozzy 
Osbourne no comando, 
mesmo enfrentando 
sérios desafios de 
saúde, a banda encerrou 
oficialmente sua 
trajetória no estádio 
Villa Park, diante de uma 
multidão extasiada de 
fãs que atravessaram 
gerações.

O evento, intitulado 
Back to the Beginning, 
reuniu pela primeira vez 
em 20 anos a formação 
clássica: Ozzy Osbourne, 
Tony Iommi, Geezer 
Butler e Bill Ward, em 
um palco onde tudo 
começou — e onde tudo 
se encerra. O show teve 
todos os lucros revertidos 
para instituições 
de caridade locais, 
ampliando ainda mais o 
valor simbólico da noite.

Mesmo debilitado pela 
doença de Parkinson, 
Ozzy, aos 76 anos, 
emocionou o público 

ao surgir em um trono 
preto, imponente e 
vulnerável ao mesmo 
tempo. Visivelmente 
comovido, ele agradeceu 
o apoio incondicional dos 
fãs:

“Vocês não têm ideia 
de como me sinto. 
Obrigado do fundo do 
meu coração.”

O público respondeu 
com gritos, lágrimas e 
aplausos ininterruptos. 
Quando os primeiros 
acordes de Crazy Train 
ecoaram pelo estádio, 
a plateia explodiu em 
uma catarse coletiva. A 
noite não era apenas de 
encerramento — era uma 
consagração. 

Uma celebração que 
reuniu lendas 
Antes da apresentação 
final do Sabbath, um 
desfile de gigantes do 
rock e metal tomou o 
palco em um verdadeiro 
ritual de homenagem. 
Metallica, Slayer, 
Tool, Guns N’ Roses 
e Megadeth fizeram 
parte do line-up, com 
discursos emocionantes 
e performances 
arrasadoras. 
“Sem o Sabbath, não 

haveria Metallica. 
Obrigado por nos darem 
um propósito”, declarou 
James Hetfield, vocalista 
da banda californiana.

O show contou ainda 
com participações 
especiais de ícones como 
Ronnie Wood (Rolling 
Stones), Steven Tyler 
(Aerosmith), Chad Smith 
(Red Hot Chili Peppers) 
e Tom Morello (Rage 
Against the Machine), 
que também atuou 
como diretor musical do 
evento.

Morello comentou à 
Metal Hammer: 
“Queria criar o maior 
dia da história do 
heavy metal, como uma 
homenagem à banda que 
começou tudo.”

O público, trajando 
camisetas pretas e 
jaquetas de couro, 
compareceu em peso — 
muitos acamparam ou 
passaram o dia inteiro 
no local. Runo Gokdemir, 
professor londrino, 
contou que vendeu 
o próprio carro para 
comprar o ingresso: 
“O Ozzy me salvou 
na adolescência. Ele 
me ajudou a superar 
momentos muito 

escuros.”
A comoção também 

se traduziu em lágrimas 
quando Bill Ward, o 
lendário baterista, subiu 
ao palco sem camisa 
para acompanhar os 
companheiros nas 
músicas finais. Entre elas, 
estavam clássicos como 
“Iron Man”, “War Pigs” e 
“Paranoid”, em versões 
poderosas, cantadas a 
plenos pulmões pelo 
estádio inteiro.

Um adeus à altura de 

uma lenda 
Para muitos, o fim 
do Black Sabbath 
marca mais do que o 
encerramento de uma 
banda: simboliza o 
fechamento de um ciclo 
do rock pesado, iniciado 
quando quatro jovens 
operários de Aston 
decidiram transformar 
raiva, caos e realidade 
sombria em música.

Lisa Meyer, 
cofundadora do projeto 
Home of Metal, resumiu: 

“O Sabbath ofereceu 
uma alternativa crua 
à paz e amor dos anos 
60. Eles deram voz à 
frustração e criaram 
algo verdadeiramente 
catártico.”

No final do espetáculo, 
ao som dos acordes 
de Paranoid, o público 
sabia que estava 
testemunhando algo 
único. Não apenas um 
show — mas o último 
rugido dos deuses do 
metal.

Black Sabbath se despede com show histórico 

No calendário oficial 
da música, o 13 de julho 
tem um som especial. 
Não é apenas uma data. 
É um símbolo. Um grito 
elétrico de liberdade, 
atitude e revolução 
cultural. O Dia Mundial 
do Rock, celebrado 
nessa data, não nasceu 
por decreto nem por 
convenção, mas sim de 
um evento que mudou a 
música — e o mundo — 
para sempre.

Enquanto o rock 
surgiu décadas antes, 
com raízes no blues, 
country e rhythm & 
blues, foi em 13 de julho 
de 1985 que o gênero 
mostrou sua força mais 
visceral: a capacidade 
de unir artistas, povos e 

causas em nome de algo 
maior. Foi o dia do Live 
Aid, um megaconcerto 
beneficente que 
reuniu milhares de 
pessoas e milhões de 
telespectadores para 
arrecadar fundos contra 
a fome na Etiópia. E mais: 
marcou o ponto alto da 
popularidade do rock 
como instrumento de 
transformação global.

A História Por Trás 
do Dia Mundial do Rock 
O Live Aid foi idealizado 
por Bob Geldof, 
vocalista do Boomtown 
Rats, e aconteceu 
simultaneamente em dois 
palcos: um em Londres 
(Estádio de Wembley) e 
outro na Filadélfia (John 

F. Kennedy Stadium). O 
line-up foi simplesmente 
lendário: Queen, Led 
Zeppelin, David Bowie, 
U2, The Who, Elton John, 
Paul McCartney, Eric 
Clapton, Black Sabbath, 
Dire Straits, Madonna, 
Mick Jagger, Tina 
Turner... Uma constelação 
de estrelas.

Mais de 1,5 bilhão de 
pessoas em 100 países 
assistiram ao evento 
pela televisão. Foi um 
marco da cultura pop, e 
também da consciência 
humanitária coletiva. Não 
à toa, rádios brasileiras 
— especialmente as 
de São Paulo e Rio de 
Janeiro — começaram 
nos anos 1990 a instituir 
o 13 de julho como o 

“Dia Mundial do Rock” 
em homenagem ao 
Live Aid. A data pegou, 
ganhou corpo, e se 
tornou tradição entre os 
fãs do gênero.

Curiosamente, o Dia 
Mundial do Rock não é 
oficialmente reconhecido 
em outros países, mas é 
amplamente comemorado 
de forma simbólica em 
países como o Brasil, 
Argentina, Portugal e 
partes da Europa.

O Rock Como 
Movimento e Manifesto 
Mais do que música, 
o rock sempre foi 
contracultura. Ele 
confrontou regimes, 
quebrou padrões 
estéticos, derrubou 

censuras e escancarou 
sentimentos. Dos gritos 
de guerra do punk, às 
baladas existenciais do 
grunge, passando pelo 
rock progressivo, o hard 
rock, o heavy metal, o 
indie e o alternativo, 
o estilo se reinventou 
sem jamais perder sua 
essência: a autenticidade 
brutal.

Por isso, o Dia 
Mundial do Rock não é 
apenas uma homenagem 
sonora, mas também 
uma celebração da 
liberdade de expressão, 
da irreverência e da 
criatividade desmedida. 
 
As Maiores Bandas 
De Rock De Todos Os 
Tempos 

The Beatles  
The Rolling Stones  
Queen  
Led Zeppelin 
Pink Floyd  
AC/DC 
Black Sabbath  
U2  
Nirvana 
The Who  
Metallica 
Red Hot Chili Peppers 
Foo Fighters  
Guns N’ Roses  
Pearl Jam 
The Clash  
The Doors 
Linkin Park  
R.E.M.  
Radiohead

O Dia Mundial do Rock
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O Barracão Atlético 
Clube (BAC) começou 
com o pé direito a 
fase semifi nal da Copa 
AESUPAR, importante 
campeonato regional 
de futebol amador, ao 
vencer a equipe de Santo 
Antonio do Sudoeste por 
1 a 0. 

A partida aconteceu no  
domingo, 6 de julho, no 
estádio do Palmeirinha, 
em Barracão, e colocou o 
time local em vantagem 
para o jogo de volta, 
que será disputado no 
próximo domingo, 13 de 
julho, em Santo Antonio 
do Sudoeste.

A Administração 
Municipal de Barracão 
destacou a relevância 
dessa vitória para 
o esporte local, 
parabenizando o 
time pelo empenho e 
dedicação demonstrados 
em campo. Em 
comunicado ofi cial, o 
município reconheceu 
o trabalho incansável 
da comissão técnica, 

que tem sido peça 
fundamental no 
desenvolvimento do 
clube, além do esforço e 
comprometimento dos 
jogadores, que atuaram 
com garra e disciplina 
durante os 90 minutos.

Um dos destaques 
da partida foi o apoio 
massivo da torcida 
barraconense, que 
compareceu em grande 
número no estádio 
do Palmeirinha. A 
energia e o entusiasmo 
dos torcedores foram 
decisivos para manter 
a motivação da equipe 
durante toda a partida, 
criando um ambiente 
vibrante e favorável para 
os atletas. 

A presença da torcida 
foi apontada como um 
fator essencial para a 
conquista do resultado 
positivo.

O técnico do BAC, 
Dirceu Garbin, avaliou o 
desempenho da equipe e 
ressaltou a importância 
de manter o foco para o 

próximo confronto. 
“Conseguimos um 

resultado importante 
dentro de casa, mas 
sabemos que o jogo de 
volta será ainda mais 
desafi ador. Estamos 
trabalhando para corrigir 
os detalhes e garantir 
a classifi cação para a 
fi nal”, afi rmou Garbin, 
demonstrando confi ança 
e cautela.

A Copa AESUPAR 
é uma das principais 
competições esportivas 
da região, reunindo 
equipes de diversos 
municípios e promovendo 
o fortalecimento do 
futebol amador local. 

A fase semifi nal 
representa um momento 
decisivo na competição, 
com os clubes buscando 
a oportunidade de 
disputar o título e 
consolidar sua presença 
no cenário regional.

Com a vitória no 
jogo de ida, o Barracão 
Atlético Clube dá um 
passo importante rumo 

à fi nal, mas jogadores, 
comissão técnica e 
torcida sabem que 
o desafi o ainda está 
longe de terminar. A 
expectativa é de um 
confronto equilibrado e 
disputado no próximo 
domingo, quando o time 
visitante terá a chance de 
buscar a classifi cação em 
seu estádio.

O secretário de 
Esportes de Barracão, 
Márcio de Camargo, fez 
questão de agradecer 
o apoio da comunidade 
local. 

“Quero expressar meu 
agradecimento especial 
a toda a população 
que esteve presente no 
estádio da Palmeirinha 
neste último domingo, 
apoiando o Barracão 
Atlético Clube na 
importante vitória sobre a 
equipe de Santo Antonio 
do Sudoeste. Agora, 
seguimos confi antes para 
a segunda partida, que 
acontecerá em Santo 
Antonio, e contamos 
com o apoio da torcida 
para mais esse desafi o”, 
declarou.

A expectativa é que 
o jogo de volta seja 
marcado por muita 
emoção e disputa 
acirrada, com ambas 
as equipes buscando a 
vaga na decisão da Copa 
AESUPAR. Enquanto 
isso, Barracão celebra a 
vitória conquistada em 
casa e se prepara para o 
próximo desafi o, com o 
apoio da comunidade e a 
determinação de avançar 
na competição.

BAC vence o primeiro jogo das semifinais da Copa 
AESUPAR regional de amadores
O Barracão Atlético Clube iniciou com vitória a fase semifi nal do campeonato regional de amadores ao derrotar 
a equipe de Santo Antonio do Sudoeste por 1 a 0

ESPORTES.

Nascida em 12 de julho de 
1997, na cidade de Mingora, 
no Vale do Swat, no Paquistão, 
Malala Yousafzai se tornaria, 
ainda muito jovem, uma 
das vozes mais poderosas 
e respeitadas na luta pelo 
direito à educação. Filha de um 
professor e ativista, cresceu em 
um ambiente que valorizava o 
conhecimento, mesmo em uma 
região profundamente afetada 

por confl itos e pelo extremismo 
religioso.
Sua trajetória de coragem 
começou aos 11 anos, quando 
passou a escrever um blog 
sob pseudônimo para a BBC, 
narrando o cotidiano das 
meninas sob o regime do 
Talibã, que havia proibido a 
frequência feminina nas escolas. 
Suas palavras atravessaram 
fronteiras, revelando ao mundo 

a opressão silenciosa sofrida 
por milhares de meninas 
paquistanesas.
Em 2012, aos 15 anos, Malala 
foi brutalmente atacada por 
extremistas talibãs dentro do 
ônibus escolar. Levou um tiro 
na cabeça simplesmente por 
defender o direito de estudar. 
Contra todas as expectativas, 
sobreviveu ̶ e renasceu ainda 
mais forte.

Após um longo tratamento no 
Reino Unido, Malala retomou 
seus estudos e passou a dedicar 
sua vida à causa da educação 
universal. Fundou a Malala 
Fund, uma organização global 
que trabalha para garantir 12 
anos de educação gratuita, 
segura e de qualidade para 
todas as meninas.

Nascimento de Malala Yousafzai
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A Câmara de 
Vereadores de Santo 
Antonio do Sudoeste 
encerrou o semestre 
legislativo com uma 
sessão extraordinária 
realizada no dia 30 de 
junho, marcada pela 
aprovação de um projeto 
estratégico para o 
município: a aquisição 
de um terreno de 40 
mil metros quadrados 
destinado à construção 
de 99 casas populares. 

A iniciativa tem como 
foco principal atender 
famílias em situação 
de vulnerabilidade, 
especialmente aquelas 
que vivem em áreas de 
risco às margens dos rios, 
oferecendo-lhes moradias 
seguras e adequadas.

O presidente do 
Legislativo municipal, 
Valdir Antônio de 
Carvalho, conhecido 
como Dico, destacou 
a relevância dessa 
conquista para 
o município. Ele 

explicou que, embora 
os recursos para a 
construção das casas já 
estejam assegurados, 
a liberação dos 
investimentos dependia 
da disponibilização do 
terreno pela prefeitura. 

“Com a aprovação 
da compra do terreno, 
avançamos em uma etapa 
fundamental para que 
o projeto habitacional 
possa sair do papel. 
Agora, esperamos que 
os trâmites legais sejam 
concluídos com agilidade 
para que as obras tenham 
início o quanto antes”, 
afi rmou Dico.

A votação do projeto 
ocorreu em regime de 
urgência, junto a outras 
duas proposições do 
Executivo e a um projeto 
da vereadora Ana Márcia. 
Com a pauta totalmente 
concluída, a Câmara 
entrou em recesso 
legislativo a partir de 
julho, com as sessões 
plenárias suspensas até 

o dia 4 de agosto. Apesar 
disso, o presidente 
ressaltou que os 
vereadores permanecem 
ativos em suas bases, 
acompanhando as 
demandas da população e 
trabalhando para garantir 
a continuidade dos 
projetos.

Dico também enfatizou 
o espírito de colaboração 
que tem predominado no 
Legislativo municipal. 

“Temos uma 
Câmara coesa, onde os 
vereadores atuam com 
responsabilidade e foco 
no desenvolvimento da 
cidade. Muitas das obras 
e iniciativas aprovadas 
recentemente estão 
próximas de serem 
implementadas, resultado 
de um trabalho coletivo e 
transparente”, declarou.

Além das atividades 
locais, o presidente da 
Câmara representou 
Santo Antonio do 
Sudoeste na criação 
ofi cial da Federação 

Paranaense das Câmaras 
de Vereadores e Ex-
Vereadores (FECAVER/
PR), em Curitiba. Ele 
foi eleito segundo vice-
presidente da federação, 
que tem como presidente 
o vereador Dudu, de 
Cascavel. Segundo 
Dico, a FECAVER 
surge para oferecer 
suporte a vereadores, 
especialmente aqueles 
que enfrentam desafi os 
jurídicos ou burocráticos 
após o término dos 
mandatos. 

A diretoria da 
federação conta com 
representantes das 
principais regiões 
do Paraná, o que 
garante uma atuação 
descentralizada e 
alinhada às necessidades 
locais. Dico também 
destacou o papel das 
associações regionais, 
como a ACAMSOP, da 
qual é representante, 
na sustentação e 
fortalecimento da 

federação. Essas 
entidades ampliam 
a articulação entre 
os Legislativos 
municipais, ampliando 
a representatividade 
política e a troca de 
experiências entre os 
vereadores.

Santo Antonio do 
Sudoeste dá um passo 
decisivo para a execução 
do projeto habitacional, 
que promete 
transformar a vida de 

dezenas de famílias ao 
proporcionar moradias 
dignas e seguras. A 
continuidade das obras 
e o acompanhamento 
das etapas serão 
fundamentais para 
garantir que os benefícios 
cheguem efetivamente 
a quem mais precisa, 
contribuindo para a 
melhoria das condições 
de vida no município.

Vereadores aprovam compra de terreno para 
construção de 99 casas populares
O Presidente da Câmara Dico, destaca união dos vereadores e avanço em políticas habitacionais

GERAL.
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Câmara de Vereadores de 
Dionísio Cerqueira 

Com equipes de seu 
Trato pelo Araújo, que 
atua em São José, a 
Casan alerta sobre o uso 
inadequado da caixa 
de gordura. A ausência 
ou instalação incorreta 
está entre as principais 
causas de entupimentos 
nas instalações 
hidráulicas internas e 
também compromete 
o funcionamento da 
infraestrutura de coleta 
e tratamento de esgoto 
operada pela Companhia

Problemas nesse 
equipamento estão 
também entre as 
principais inadequações 
observadas pelas equipes 
que atuam com vistorias 
e orientação técnica 
gratuita para correta 
ligação dos imóveis 
ao sistema de esgoto. 
Dos 5.956 imóveis 

vistoriados, 4.701 
imóveis apresentaram 
algum tipo de problema 
com a caixa de gordura, 
um percentual de 78%.

“Quando a gordura 
alcança a rede de coleta 
da Casan, pode solidificar, 
provocar a obstrução das 
tubulações e transbordar 
nas ruas, provocando 
contaminação do meio 
ambiente, proliferação de 
doenças, rompimentos 
e elevados custos de 
manutenção”, alerta 
Irineu de Oliveira Lutz 
Júnior, técnico da JPR 
Ambiental e coordenador 
do programa Trato pelo 
Araújo.

A caixa de gordura 
evita esses problemas 
ao reter os resíduos 
antes que cheguem à 
rede coletora, que leva 
o esgoto para o devido 

tratamento.
Confira a seguir 

os cinco erros mais 
frequentes que 
comprometem a 
eficiência da caixa de 
gordura — e como 
evitá-los:

1. Conectar pontos 
inadequados

Ralos internos 
e externos, vasos 
sanitários, tanques e 
máquinas de lavar roupa 
não devem ser ligados 
à caixa de gordura. O 
correto é conectar apenas 
pontos como pias de 
cozinha, churrasqueira e 
máquina de lavar louça, 
que são fontes diretas de 
efluente gorduroso.

2. Instalar dentro de 
casa

A caixa de gordura 

deve ser instalada fora 
do imóvel, em local de 
fácil acesso e com boa 
ventilação, para facilitar 
a limpeza e evitar o 
acúmulo de gases. 
Também é importante 
garantir vedação 
adequada, evitando 
a entrada de insetos, 
roedores e até mesmo 
a infiltração de água de 
chuva ou lavagem de 
pisos.

3. Usar caixa 
sifonada como 
substituta

A caixa sifonada, 
apesar de possuir um 
septo (barreira entre 
entrada e saída), não 
substitui a caixa de 
gordura. A verdadeira 
caixa de gordura é 
projetada para reter 
gordura por meio de 

um sifão interno. Pode 
ser feita de PVC, fibra 
de vidro, concreto ou 
alvenaria, mas deve 
obrigatoriamente contar 
com duas câmaras 
separadas para realizar 
a retenção correta do 
resíduo.

4. Escolher tamanho 
inadequado

O volume de gordura 
produzido deve ser 
compatível com a 
capacidade da caixa 
instalada. Imóveis 
com mais de uma 
cozinha, ou com grande 
frequência de preparo de 
alimentos, exigem caixas 
maiores. Ignorar essa 
proporção compromete 
o funcionamento do 
sistema.

5. Esquecer da 

manutenção
A limpeza periódica é 

essencial. Em residências, 
a recomendação é 
esvaziar e remover 
o resíduo da caixa 
a cada seis meses. 
Já restaurantes e 
estabelecimentos com 
praças de alimentação 
devem realizar a limpeza 
semanal ou até diária, 
conforme o volume de 
descarte.

Programa Trato pelo 
Araújo

Lançado em março 
de 2022, o programa 
Trato pelo Araújo  
promove a sensibilização 
da comunidade e de 
instituições sobre 
a responsabilidade 
compartilhada em 
relação ao saneamento e 
à preservação ambiental.

Casan alerta sobre erros comuns que comprometem 
o funcionamento da caixa de gordura
Instalação incorreta e falta de manutenção da caixa de gordura são os principais fatores que causam 
entupimentos, prejuízos ao meio ambiente e sobrecarga na rede de esgoto

GERAL.
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ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

EXTRATO DO CONTRATO Nº   015/2025
Processo inexigibilidade nº 011/2025
CONTRATANTE:  CÂMARA  MUNICIPAL  DO  MUNICÍPIO  DE  SANTO  ANTONIO  DO
SUDOESTE – PR.
CONTRATADA:  UNICURSOS CAPACITAÇÃO E TREINAMENTOS LTDA
CNPJ Nº 19.949.769/0001-89
OBJETO:  Aquisição  de  01(uma)  inscrição  para  o  curso,  REALIZAÇÃO  UNICURSOS:
JURISPRUDENCIAIS QUE IMPACTAM NO PROCESSO LEGISLATIVO MUNICIPAL E
ANALISE  DA  LEI  DE  DIRETRIZES  ORÇAMENTARIAS  LDO,  que  ocorrerá  nos  dias
11,12,13 de junho de 2025, no local Curitiba-Pr.
VALOR TOTAL:  R$ 1.890,00 (Um Mil, Oitocentos e Noventa Reais)
VIGÊNCIA: 14/07/2025

Santo Antonio do Sudoeste, em 10/06/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO - PRESIDENTE

TERMO DE HOMOLOGAÇÃO
PROCESSO DE INEXIGIBILIDADE Nº 011/2025

OBJETO:  Aquisição  de  01(uma)  inscrição  para  o  curso,  REALIZAÇÃO UNICURSOS:
JURISPRUDENCIAIS QUE IMPACTAM NO PROCESSO LEGISLATIVO MUNICIPAL E
ANALISE  DA  LEI  DE  DIRETRIZES  ORÇAMENTARIAS  LDO.  que  ocorrerá  nos  dias
11,12,13 de junho de 2025, no local Curitiba - Pr.

Em  cumprimento  ao  disposto  no  artigo  165,  parágrafo  I  da  Lei  Federal  nº
14.133/21, torna-se público o resultado da licitação em epígrafe apresentando o vencedor
pelo critério menor preço por item:

Vencedores
Fornecedor Lote Item Produto/Serviço Marca Quantida

de
Preço

UNICURS
OS 
CAPACITA
ÇÃO E 
TREINAME
NTOS 
LTDA

1 1 Inscrição para o curso   REALIZAÇÃO 
UNICURSOS: JURISPRUDENCIAIS 
QUE IMPACTAM NO PROCESSO 
LEGISLATIVO MUNICIPAL E ANALISE
DA LEI DE DIRETRIZES 
ORÇAMENTARIAS LDO. que ocorrerá 
nos dias 11,12,13 de junho de 2025, no
local Curitiba – Pr  

1,00 1.890,0
0

Homologo a presente licitação, 

Santo Antonio do Sudoeste, em 10/06/2025.

VALDIR ANTONIO CARVALHO
Presidente da Câmara de Vereadores

ESTADO DO PARANÁ
MUNICÍPIO DE SANTO ANTONIO DO 

SUDOESTE 
CÂMARA MUNICIPAL DE VEREADORES

De Stephen Chbosky 
‒ um retrato sensível da 
adolescência, da dor e da 
descoberta de si mesmo

Publicado originalmente em 
1999, o romance As Vantagens 
de Ser Invisível (The Perks 
of Being a Wallfl ower) é um 
daqueles livros que parecem ter 
sido escritos para tocar o leitor 
de maneira íntima, silenciosa e 
profunda. Escrito por Stephen 
Chbosky, a obra tornou-se 
um fenômeno cult e, com o 
tempo, um clássico moderno da 
literatura jovem-adulta.
A narrativa é construída 
em formato de cartas ̶ 
o protagonista, Charlie, 
escreve anonimamente para 
alguém que ele considera 
confi ável, e por meio dessas 
confi ssões somos convidados 
a mergulhar em seu universo 
de inseguranças, traumas, 
descobertas e amadurecimento
Charlie tem 15 anos, é 
introspectivo, sensível e 
observador. Ele não se encaixa 
nos grupos populares da escola 

e carrega uma dor silenciosa 
relacionada ao passado. Aos 
poucos, ele conhece Sam 
e Patrick, dois veteranos 
carismáticos que o acolhem 
em seu grupo de amigos e o 
introduzem a um novo mundo: 
festas, música, literatura, 
drogas, afetos, beijos confusos 
e as primeiras experiências que 
moldam a juventude.
Mas As Vantagens de Ser 
Invisível vai além do clichê 
do “adolescente deslocado”. O 
livro aborda com delicadeza 
e profundidade temas como 
depressão, abuso, saúde 
mental, sexualidade, luto e 
pertencimento. Através da 
perspectiva vulnerável de 
Charlie, Chbosky entrega 
um texto honesto, às vezes 
doloroso, mas sempre humano.
O livro foi adaptado para o 
cinema em 2012 pelo próprio 
autor, com Logan Lerman, 
Emma Watson e Ezra Miller 
nos papéis principais ̶ e a 
adaptação foi amplamente 
elogiada por manter a essência 
emocional da obra original.

Dica de leitura: As Vantagens de Ser 
Invisível Em 9 de julho de 1932, 

teve início a Revolução 
Constitucionalista, o maior 
confl ito civil armado do 
século XX no Brasil. Liderado 
pelo estado de São Paulo, 
o movimento surgiu como 
resposta à ascensão de 
Getúlio Vargas ao poder 
após a Revolução de 1930, 
que dissolveu o Congresso, 
suspendeu a Constituição 
e instaurou um governo 
provisório, sem legitimidade 
eleitoral.
Os paulistas exigiam a 
convocação imediata de 
uma nova Constituinte e 

a restauração da ordem 
democrática. Durante quase 
três meses, cerca de 35 mil 
soldados paulistas enfrentaram 
as forças do governo federal em 
uma luta desigual e sangrenta. 
Embora militarmente 
derrotado, o movimento teve 
grande impacto político: em 
1934, Vargas promulgaria uma 
nova Constituição, atendendo 
em parte às pressões populares.
Até hoje, o dia 9 de julho 
é feriado em São Paulo, em 
memória daqueles que lutaram 
por um país mais justo e 
constitucional.

Revolução Constitucionalista de 1932

“Eles pensaram que as balas nos 
silenciariam. Mas falharam. E do silêncio 

surgiu um milhão de vozes.”

- Malala Yousafzai
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Secretaria de 

Saúde 
Procure os postos de saúde
do município e informe-se!

Nos últimos quatro 
anos, o Serviço de 
Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU) 
de Dionísio Cerqueira 
tem ampliado sua 
atuação para além do 
atendimento emergencial, 
investindo na educação 
e prevenção por meio 
do projeto Samuzinho. 
Voltado para crianças do 
quinto ano, o Samuzinho 
já formou dezenas de 
alunos.

Nesse ano, pelo 
segundo consecutivo, 
as equipes também 
promovem o Curso de 
Primeiros Socorros para 
maiores de idade, que 
prepara adultos para agir 
com rapidez e segurança 
em situações de urgência.

A iniciativa nasceu 
da indignação dos 
profi ssionais do SAMU 
diante de casos críticos, 
como crianças em parada 
cardiorrespiratória por 
engasgo e pacientes 
que chegam em estado 
grave, muitas vezes 

sem chances de socorro 
imediato. “Sentimos 
a necessidade de 
capacitar a população 
para que ela possa agir 
antes da chegada do 
socorro, salvando vidas 
e reduzindo danos”, 
explicou Maicon Jacoski.

O Samuzinho é um 
curso prático e didático, 
elaborado especialmente 
para crianças do quinto 
ano, faixa etária escolhida 
após estudos técnicos e 
pedagógicos. 

Durante cerca de 30 
dias, os alunos aprendem 
técnicas básicas de 
primeiros socorros, como 
desobstrução de vias 
aéreas, imobilização de 
fraturas e acionamento 
correto da rede de 
emergência. Além disso, 
recebem orientações 
sobre prevenção de 
acidentes, o que contribui 
para evitar situações de 
risco no dia a dia.

Mesmo que algumas 
crianças não possuam 
a força física para 

executar todos os 
procedimentos, elas 
adquirem conhecimento 
sufi ciente para orientar 
adultos e agir com calma 
em emergências. 

“Já tivemos relatos 
emocionantes de crianças 
que conseguiram ajudar 
familiares em situações 
reais, realizando 
desobstrução das vias 
aéreas e acionando 
o socorro de forma 
correta”, destaca o 
coordenador.

Outro ponto 
fundamental do curso 
é ensinar as crianças a 
realizar o acionamento 
consciente da rede de 
urgência, mantendo 
a calma e fornecendo 
informações precisas, 
como endereço, ponto 
de referência e descrição 
da situação, garantindo 
agilidade no atendimento.

Após uma pausa no 
ano passado devido 
ao período eleitoral, 
o Samuzinho está de 
volta em 2025, com 

inscrições abertas para 
todas as crianças do 
quinto ano interessadas, 
mediante autorização dos 
responsáveis. 

A equipe do SAMU 
percorre as escolas da 
rede municipal para 
apresentar o projeto, 
distribuir fi chas de 
inscrição e esclarecer 
dúvidas, garantindo 
cobertura também nas 
comunidades do interior, 
como Vila Marina e Bela 
Vista do Peperi.

Paralelamente, o 
“Samuzão” é um curso 
voltado para adultos, 
que já formou cerca 
de 60 alunos em 
edições anteriores. Com 
encontros semanais 
durante um mês, o 
programa capacita os 
participantes em técnicas 
de suporte básico de vida, 
controle de hemorragias, 
imobilização e 
acionamento dos serviços 
de emergência.

A importância dessa 
capacitação está no fator 

tempo, crucial para salvar 
vidas em emergências 
como hemorragias 
arteriais e paradas 
cardiorrespiratórias. 

“Cada minuto sem 
compressão cardíaca 
reduz em 10% a chance 
de sobrevivência do 
paciente. Se alguém 
iniciar as compressões 
logo no primeiro minuto, 
a chance de reversão 
pode chegar a 95%”, 
explicou Maicon.

Para 2025, o SAMU 
planeja abrir uma nova 
turma, com pelo menos 
30 vagas, podendo 
ampliar conforme a 
demanda. A expectativa 

é envolver ainda mais 
pessoas interessadas 
em adquirir esses 
conhecimentos essenciais 
para agir com segurança 
em emergências.

Com os projetos 
Samuzinho e Samuzão, 
o SAMU de Dionísio 
Cerqueira fortalece a 
rede de apoio à saúde 
local, formando cidadãos 
preparados para agir 
com responsabilidade 
e rapidez, reduzindo o 
tempo de desassistência 
e aumentando as chances 
de sobrevivência em 
situações críticas.

SAMU de Dionísio Cerqueira capacita crianças e 
adultos em primeiros socorros 

GERAL.


